

Ngounié/Département de la Douya-Onoye/Mouila/Journée nationale de la femme...

# Prise de conscience des Molvilloises face au défi de s'autonomiser financièrement

Félicien NDONGO

Mouila/Gabon

LA Journée nationale de la femme, sur le thème "Autonomisation de la femme, gage d'un développement inclusif et durable", a été célébrée avec faste, le 17 avril dernier à Mouila. Au menu : ouverture du marché de Mangui, remise de dons à quelques femmes par l'épouse du gouverneur de province, à travers l'initiative de la marraine Olive Louembet, par ailleurs députée siégeant à l'Assemblée nationale. Elle était assistée dans cette tâche par sa collègue du 2e siège du département de Mulundu (Lastourville), Marguerite Ndekayino. Une manifestation rehaussée par la présence du gouverneur de province, Benjamin Nzigou, des autorités civiles, administratives et militaires. C'est donc le carrefour Mangui qui a prêté son cadre à cette manifestation, dominée par plusieurs interventions : celle de la directrice provinciale des Affaires sociales, Adrienne Makoyo ; le témoignage d'une jeune dame handicapée motrice, Gisèle Okome, connue sous le pseudonyme de « La gabonaise : j'ai compris », exerçant des activités commerciales génératrices de revenus (AGR) ; le mot de



L'épouse du gouverneur offrant un moulin à manioc aux représentantes des femmes.



Une vue des officiels, dont le gouverneur Benjamin Nzigou (costume sombre).



La marraine de l'événement, Olive Louembet, appelant les femmes à prendre leur destin en main.



Gisèle Okome livrant son témoignage.

remerciements des femmes par Stabelle Lémoni et l'intervention de la marraine, Olive Louembet. De tous ces discours, est apparue la nécessité pour la gent féminine de se prendre en charge à travers des AGR. C'est d'ailleurs pourquoi, plusieurs femmes ont

reçu un coup de pouce de la marraine, qui a mis à leur disposition tables, parasols et produits vivriers pour leur permettre de démarrer le petit commerce. D'où l'ouverture du marché qui porte le nom du quartier, dans le deuxième arrondissement.

A cette aide s'ajoutent un moulin à manioc offert aux mêmes dames et du matériel de coiffure remis à une malentendante disposant déjà de sa propre structure. Autant donc de gestes de sollicitude qu'Olive Louembet a multipliés en faveur de ses congénères.

« J'exhorte toutes les femmes à l'autonomie financière (...). Vous en êtes capables, d'autant plus que vous êtes intelligentes, pleines de volonté et de bravoure pour le faire. Et comprenez bien que c'est la décennie de la femme que vous vivez maintenant, décrétée par le pré-

sident de la République Ali Bongo Ondimba », a-t-elle indiqué. La porte-parole des femmes, Stabelle Lémoni a, dans son mot de remerciements, souligné la prise de conscience des femmes face au défi de s'autonomiser financièrement, et le soutien multiforme qu'Olive Louembet ne cesse de leur apporter pour les sortir de la précarité et de la pauvreté endémique. Prévue initialement le 17, puis reportée à la dernière minute à ce mardi 24 avril, alors que de nombreuses associations, ONG, personnalités et autres mécènes s'étaient déjà préparés en conséquence, l'édition 2018 de cette journée aura causé de nombreux désagréments qui feront date dans l'histoire de cette célébration.

## Estuaire/Département du Komo-Mondah/Ntoum/Célébration en différé du 50e anniversaire du Parti démocratique gabonais (PDG) dans le 1er arrondissement

### Dans un esprit d'unité et de cohésion

M.A.M.

Ntoum/Gabon

LES militants du Parti démocratique gabonais (PDG) de la commune de Ntoum ont, comme ceux des autres localités, célébré le cinquantenaire de leur formation politique, le 7 avril dernier, autour du secrétaire national pour l'Estuaire, Augustin Ndong Mba, et du membre du Comité permanent du bureau politique (MCPBP), Julien Nkoghe Bekale. Cet événement s'est déroulé dans un esprit d'unité et de cohésion, au regard de la mobilisation constatée sur le lieu de la célébration, et de l'avis des secrétaires d'arrondissement et communal Randy Ekwaghe Obame. Dans son discours de bienvenue, le secrétaire d'arrondissement Sylvère Ntoutoume Ongone a saisi



Une phase de la remise des kits alimentaires.



Vue partielle des militants du 1er arrondissement de Ntoum lors de l'événement.

l'occasion pour mettre à profit les concepts de régénération et revitalisation qui ont prévalu lors du dernier congrès ordinaire avancé tenu, il y a quelques mois à Libreville. Non sans relever l'effectivité de ces deux notions dans la commune de Ntoum, il a tout

aussi encouragé les réformes engagées au sein de la formation politique à laquelle il appartient. Réformes qui, selon lui, place désormais la base au "centre du parti". Dans cet esprit, le secrétaire national, Augustin Ndong Mba est revenu sur

l'importance de ce type de militant au sein du PDG. Pour lui, il est plus que nécessaire que celui-ci s'approprie la notion de "pouvoir à la base". Ce d'autant qu'il revient désormais aux militants, eux-mêmes, de choisir les responsables qui devront les représen-

ter. Aussi, a-t-il invité ladite base à faire preuve de maturité, de vigilance, mais surtout de resserrer les rangs, afin de mieux préparer les échéances électorales à venir. Soulignons qu'avant cette phase, les Pdgistes du 1er

arrondissement, autour du MCPBP, ont effectué un certain nombre d'actions communautaires. Entres autres, le nettoyage des écoles de Matoto, de Foulayong, et du centre médical de Ntoum ainsi que la remise de kits alimentaires aux militants dudit arrondissement.